
СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР 
, Как уже сообщалось, 24 июля 
на сессии Верховного Совета 
РСФСР с докладом выступил ми
нистр просвещения РСФСР Е. И. 
Афанасенко. С содокладом о ходе 
выполнения закона ^06 укрслле-

ш связи школы с жизнью и даль-
ейшсм развитии системы народ
ов образования в РСФСР* вы

рулил председатель- комиссии по 
ародному образованию и культу-
е Верховного Совета РСФСР де-

[ утат А. Т. Гнедов. Затем сессия 
перешла к обсуждению доклада и 
Содоклада. 

Слово предоставляется министру 
высшего н среднего специального 
образования . республики В. Н. 
(долею ву. 

Обвдюразовательная школа и 
высшая школа — это две ступени 
в решении одной и той же задачи, 
говорит оратор. Министр подчер
кивает, что за три года действия 
закона о школе произошли суще
ственные изменения в вузах и 
лешкумах. Они характеризуются 
укреплением связи с жизнью. Сре
ди принятых на первый курс вузов 
республики в 1961 году более 60 
процентов имеют производственный 
•стаж свыше двух лет. В настоящее 
-время 55 процентов студентов в 
доих Российской Федерации учат. 
|ся без отрыва от производства. 
:1 Вопросам подготовки рабочих 
( для народного хозяйства посвятил 

шо речь начальник Главного уп
равления профессионально-техни
ческого образования при Совете 
Министров РСФСР П. И. Кирпич-
ниш. Оратор отметил, что закон 
0 .школе помог улучшить процесс 
обучения и воспитания в профес
сионально технических училищах. 

Тов. Кирпичников сообщил, что 
в профессионально-технические 
училища будут приниматься окон-
шиш восьмые классы. Вводится 
иученне новых предметов — ОСНО

ВЕ меыкнза:_ •: и автоматизация 
донэводства, электротехника с 
кивали промышленной электро-
ши, основы организации н эконо-
шя производства н других. 

Интересные цифры приводит в 
.своей речи учительница москов
ской шшы-интерната № 35 депу
тат Е. М, Бердникова. За столич
ным школами с производствен-
ш обучением закреплено 1.170 
предприятий и учреждений. Хо-
•алйствени ые организации города 
помогав создать для учащихся 267 
учебных цехов. 
1 - К 1 сентября текущего года в 
• И М области, — сказал пер-
ьнй секретарь Липецкого обкома 
ЦПСС депутат С. Т. Пузнкоа, — 

?6уает завершена реорганизация 
}ю* сенилетнкх школ н осущест-
нгао всеобщее обязательное вось-
пплеткее обучение. 
' Тов. Пузиков рассказывает об 
до 

опыте липецких учителей. Они за
менили старую организацию уро
ков новой, более рациональной и 
эффективной. В основу такого 
урока положен принцип соедине
ния новых знаний с непрерывным 
повторением й совершенствовани
ем ранее приобретенных. Орга
низованные по-новому уроки спо
собствуют развитию творческого и 
практического умения, приучают 
детей находить самостоятельные 
решения. На уроке такого типа 
эффективно используются все 45 
минут. 

На трибуне рабочнй-расточник 
нэ Омска депутат Г. И. Андросов. 
Прошедшие три года после при
нятия закона о школе, сказал он, 
подтвердили правильность и свое
временность мероприятий Цент
рального Комитета партии и Со
ветского правительства. Депутат 
остановился на одном из главных 
вопросов — организации производ
ственного обучения и производи
тельного труда учащихся. 

Кто бы ни выступал из депута
тов — ректор Ленинградского уни
верситета А. Д. Александров или 
председатель Орловского облис
полкома Н. И. Голубев, народный 
художник СССР В. А. Серое или 
министр просвещения Башкирской 
АССР Ф. X. Мустафина, в речи 
каждого красной нитью проходила 
мысль о важнейшем значении пе
рестройки школы, об огромном 
внимании партии, ее ленинского 
Центрального Комитета к комму
нистическому воспитанию подра
стающего поколения. 

Выступавшие вносили конкрет
ные предложения, направленные на 
дальнейшее улучшение работы 
советской школы. 

25 июля в Большом Кремлев
ском Дворце продолжала работу 
шестая сессия Верховного Совета 
РСФСР пятого созыва. 

Депутаты обсуждали первый 
вопрос повестки дня: о ходе вы. 
полнения закона «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народ
ного образования в РСФСР». 

На вечернем заседании принято 
постановление о ходе выполнения 
закона об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем разви
тии системы народного образова
ния в РСФСР. 

Верховный Совет РСФСР при
нял закон об утверждении поло
жения об адвокатуре РСФСР и 
закон о внесении изменении и до-
полненнй в Уголовный кодекс 
РСФСР. 

Утверждены Указы Президиума 
Верховного Совета РСФСР. Из
бран Верховный Суд РСФСР. 

На этом сессия закончила ра
боту, 

(ТАСС). 

П О К А З А Т Е Л И 
-заготовки кормов в колхозах и совхозах территориального 

производственного управления на 25 июля 1962 года 
(в процентах к плану) 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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К О Л Х О З Н О - С О В Х О З Н О Г О УПРАВЛЕНИЯ 

Г о д и з д а н и я 
№ 50 

1-й 
П я т н и ц а , 27 и ю л я 1962 г о д а Ц е н а 2 н о й 

Едем по долям йраеногород-
ской сельхозартели «Россия», На 
нивах переливается золотистыми 
волнами созревающая рожь, кото
рой занято 553 гектара. На неко
торых участках она стоит плот
ной стеной, наливаясь полновес
ным зерном. Яровыми зерновыми 
нынче засеяно 378 гектаров, 
льном—309. 

До начала жатвы хлебов оста
лись считанные дни. Установив
шаяся теплая погода способству
ет быстрому созреванию озимых. 
Но не везде рожь поспевает рав
номерно. Урожай придется уби
рать раздельным способом. 

Как же в колхозе подготови
лись к ответственной п горячей 
поре уборки урожая? 

Одни — хорошо, 

о другие плохо 

Раскачка к добру не приведет 
положения, все будет зависеть от 
погоды,—пожимает плечами кла
довщик Мария Никандрова. —В 
прошлом году и хорошая была по
года, а зерно не смогли спасти. 

Рядом со складскими помеще
ниями—сортировочное отделение. 
Оно загрязнено. Здесь и прошло
годние зерновые отходы, и тол
стый слой птичьего помета, и 
ивовое корье. 

В таком же неприглядном со
стоянии склады в восьмой брига
де. 

Руководители артели все на
дежды питают на кладовые цент
ральной бригады. Здесь для хра
нения зерна приспособлены два 
каменных помещения. Рассчиты
вают перевозить сюда зерно с 
других бригад. Прямо с к а ж е м -
битый расчет. Во-первых, в вти 
склады вместится не более 300 
тонн зерна. Во-вторых, они еще 
не отремонтированы. Требуется 
срочно ремонтировать крышу. 

Много требуется колхозу меш
котары , а ее по существу нет. 
Но в этом, пожалуй, не меньше по
винны торгующие организации. 
Работники К рас негородского рай-
потребсоюза не позаботились о 
приобретении мешков или же 
пригодного для них полотна. 

Казалось, правление артели и 
его председателя тов. Иванова, 
партийную организацию (секре
тарь т. Степанов) должны трево
жить все эти неполадки. Но, как 
ни странно, беспокойства за судь
бу урожая у них не чувствуется. 
Все пребывают в спокойствии, как 
будто и не нужно будет убирать 
зерновые, теребить лен. 

П. Ходаков, 
председатель Покровского 

сельсовета; 
К. Щербаков, 

.старший инспектор гостехнадзо
ра Крэсногородского района; 

В. Федоров, 
механик отделения 
* Се л ьхозтех ни к а *; 

Ф. Анитоы, 
сотрудник местного 

радиовещания; 
П. Лебедев, 

корр. «Красного маяка». 

Судьба урожая во многом зави
сит от механизаторов. Нынче они 
организованнее, чем в прошлом 
году, начали готовить уборочную 
технику. Здесь каждый комбай
нер ремонтировал свою машину. 

В артели 6 зерновых комбай
нов. Мы решили посмотреть, где 
находятся они и как подготовле
ны к работе. Начали с центра 
колхоза — деревни Покровское. 
Здесь сразу же за зерноскладом 
стоят два самоходных комбайна. 
Они закреплены за Дмитрием 
Андреевым и Виктором Никандро-
вым. Механизаторы с любовью 
отнеслись к делу. Обе эти маши
ны хорошо отремонтированы, от
регулированы и смазаны, 

А вот и тракторный стан, рас
положенный у дороги. Здесь мож
но увидеть разные машины и 
прицепной инвентарь. Над всем 
возвышается комбайн «СК-4». 

— Хорошая машина, а вот 
включать ее в работу не придет
ся,—сказал председатель арте
ли Иван Иванович Иванов. 

В чем причина? Повинны ру
ководители отделения «Сельхоз
техника». Они продали раз
укомплектованный комбайн, не 
предупредив об этом ни председа
теля колхоза, ни бригадира трак
торной бригады. 

В хозяйстве 11 конных жаток. 
Ими также будут убирать урожай. 
Отремонтированы две льнотере
билки. В полной исправности и 
кукурузоуборочный комбайн. 

Однако в подготовке к жатве 
есть и серьезные недостатки. 

— Составлен ли рабочий план 
уборки урожая? — поинтересова
лись мы у агронома Александра 
Прокофьева. 

Пока нет,—последовал от
вет. 

Р е й д о в а я б р и г а д а 

б ь е т т р е в о г у 

Оказывается, правление колхо
за не подумало о плане заранее. 
До сих пор комбайнеры не знают, 
кону и сколько надо будет сжать 
зерновых, а льнотеребильщики— 
убрать льна. Не составлен и 
маршрут уборочной техники, гра
фик технических уходов. Не имея 
четко разработанного плана, труд
но ждать высокой производитель
ности труда. 

Где хранить зерно? 

Для приема зерна нового уро
жая нужцйг добротные зернохра-
нилящ^чй крытые тока, сортиро
вочное и сушильное хозяйство. 
От этого, во многом зависит со
хранность урожая. 

— 8а ремонт складов пока не 
брались,—чистосердечно призна
ется агроном А. Прокофьев.—Вот 
завезем известь, будем проводить 
побелку. 

У нас создалось мнение, что 
этот вопрос для артели самый 
больной. В прошлом году здесь 
было допущено немало потерь зер
на из-за отсутствия навесов и 
складов. Во правление не сделало 
выводов из прошлогодних ошибок. 
Ни в одной бригаде склады не го
товы к приему зерна, из трех зер
носушилок исправна лишь одна. 
Не прикасалась рука мастера и 
к сортировкам, которые с про
шлого года не вычищены и не 
смазаны. 

... Девятая бригада. Она в кол
хозе считается семеноводческой. 
Но хранить зерно здесь негде. 
Склады представляют убогий вид. 
Это старые дедовские амбары с 
дырявыми крышами и стенами. 

— Не знаю, как выйдем из 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. 50 
миллионов пудов хлеба уже сда
ли и продали государству колхо
зы и совхозы Кубани. Первым я 
Калининском районе досрочно вы
полнил план хлебозаготовок кол
хоз «Октябрь». Труженики сель
хозартели засыпали в закрома 
Родины 10.400 тонн ячменя и пше
ницы при плане 7.500 тонн. 

В этом передовом хозяйстве вы
ращен отличный урожай колосо
вых культур. Озимой пшеницы, 
например, на отдельных участках 
получено до 45 центнеров с гек
тара. Это—результат образцового 
труда колхозных полеводов. Са
моотверженно трудились и меха
низаторы, систематически перевы
полняя сменные нормы на косо
вице и подборке валков. Сельхоз
артель продолжает сдачу хлеба 
государству сверх плана. 

НА СНИМКЕ: передовой ком
байнер колхоза «Октябрь» Павел 
Юрченко. На раздельной уборке 

он подобрал валки на 
262 гектара и намоло-
9 тысяч центнеров зер

но л осовых 
площади 
тил более 
на. 

Фото Е. Шулепова. 
Фотохроника ТАСС. 



ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ 

Х ОРОШО трудится бригада 
коммунистического труда Се-

бежской текстильной фабрики, 
которой руководит Л. И. Сивая, 
118 — 120 ^оу^нтов — таков итог 
ежесменной выработки этим кол
лективом. 

НА СНИМКЕ: руководитель 
бригады Л. М. Сивая. 

Фото Н. Цветкова. 

Их труд 
отмечен 

Бюро обкома ВЛКСМ приняло 
решение за высокие производствен
ные показатели в областном соци
алистическом соревновании занести 
на Доску почета комсомольско-
молодежную молочнотоварную 
ферму колхоза «Путь к коммуниз
му» Опочецкого района, где за 
полгода надоено по 1.440 кило
граммов молока от каждой коровы 
и капановскую комсомольско-моло-
дежную свиноферму колхоза «Но
вый путь» Себежского района, где 
откормлено за шесть месяцев ЗОВ 
свиней. 

На Доску почета занесены моло
дые доярки территориального уп
равления, получившие за полгода 
наивысшие 'надеби молока от ко
ровы. Это'^- доярка колхоза 
«Вперед» Опочецкого района Га
лина Васильева, надоившая по 
1.780 килограммов молока от ко
ровы, доярка совхоза «Вышгород-
скийя Надежда Быстроаа — 1.681 
килограмм, доярка колхоза «Пла
мя» Себежского района Тамара 
Цыганова — 1.677 килограммов и 
доярка колхоза «Путь к комму
низму» Опочецкого района Зоя 
Иванова — 1.547 килограммов. 

Отмечен труд и молодых сви
нарок. На Доску почета занесены 
свинарка совхоза «Глубоковский» 
Евгения Мяч нова, откормившая 
300 свиней, свинарка красногород-
ского колхоза «Светлый путь» Ан
тонина Петрова, получившая от 14 
свиноматок по 10,8 деловых поро
сенка и свинарка колхоза «Восход» 
Себежского района Ольга Зайце
ва, которая получила по 9 поросят 
от 33 свиноматок. 

I* создании материально-техни
ческой базы коммунизма ведущее 
место занимают неуклонный рост 
производительности труда, улуч
шение использования мощностей 
на примышленных предприятиях 
и в строительстве. Этим вопро
сам был посвящен состоявшийся 
на днях пленум Опочецкого РК 
КПСС. С докладом выступил за
меститель председателя исполкома 
райсовета тов. Горюнов. 

Докладчик сообщил, что про
мышленность района выполнила 
план шести месяцев четвертого 
года семилетки. Маслосырзавод 
задание по выпуску валовой и то
варной продукции реализовал на 
112 процентов, лесхоз — на 
124 процента. 

Вместе с тем целый ряд пред
приятий не справился с полуго
довым заданием. Льнозавод, на
пример, план по выпуску продук
ции освоил только ка 81 про
цент, промкомбинат — на 97,4. 
Остался в долгу строительный 
участок. Это привело к тому, что 
промышленность района выпусти
ла продукции на 214,3 тыс. руб
лей меньше, чем за это время в 
прошлом году. 

Докладчик проанализировал ра
боту промкомбината. По сравне
нию с прошлым годом это пред
приятие дало продукции на 13 
процентов меньше. Производи
тельность труда упала на 16 про
центов. Вступившее в 1961 году 
в эксплуатацию шифернюе произ
водство с полезной площадью 619 
квадратных метров и установлен
ным оборудованием на 9,7 тыс. 
рублей не дал.р государству пи 
одного рубля. 

Сократился выпуск валовой 
продукции здесь потому, что лик
видируется известковое произ
водство. Не выполнен план изго-

0 пленума Опочецкого 
райкома КПСС 

• 
товления кровельной щепы, пило-
штериалов, которые так необхо

димы нашим строителям. 
Директор маслосыр з а в о д а 

г. Альтшулер рассказал участни
кам пленума, что их предприятие 
оснащается все более совершен
и и оборудованием и механиэма-
ти. Это позволяет коллективу не

уклонно повышать производитель-
шеть труда, улучшать качество 
фодукции. На |авод поступает до 

50 тонн молока чцдейь, а он смо
жет переработать его в сутки до 
1011 тонн. 

Секретарь партбюро ремонтного 
завода т. Кашкур признал, что у 
них низка производительность 
труда. Завод получил два новых 
станка, но они длительное время 
простаивают: еще не подготовле
ны для них кадры. Упустили здесь 
такой важный вопрос, как работа 
с рационализаторами. В прошлом 
году в технический совет посту
пило 18 ценных предложений- а 
в производство они по существу не 
внедрены. 

Смело признать свои недостат
ки — это, конечно, хорошо, но их 
надо и устранять. К сожалению, 
партбюро и администрация ре
монтного завода мало что делают в 
этом направлении. В прошлом году 
литейному участку было присвоено 
звание участка коммунистического 
труда. Коллектив его хорошо спра
вился с программой. Нынче ли
тейщики не выполняют планов, 
допускают брак, снизили произ
водительность труда. 

— Мы упустили вопрос руко
водства социалистическим сорев
нованием, — признал т. Кашкур. 

Позволительно спросить партий

ного секретаря: а чем же тогда 
вообще занимается партийная ор
ганизация? Пока она лишь реги
стрирует недостатки. 

Прокурор района тов. Доронин 
говорил о грубых нарушениях го
сударственной дисциплины на не
которых промышленных предприя
тиях. В прорабском строительном 
участке о, ведома его начальника 
т. Вавилова включены в отчет 
невыполненные в июне работы на 
сумму 3.000 рублей. В бытокомби-
нате (директор т. Черногуэов) двад
цать невыполненных в июне за
казов показаны как выполненные. 
Администрация автотранспортной 
конторы нарушает трудовое зако
нодательство. 

В обсуждении доклада приняли 
участие председатель «Межкол-
хозстроя» т. Васильев, директор 
учебно-производственных мастер
ских ВОГ т. М и ш и н , директор 
льнозавода т. Тгонев, председатель 
горсовета т. М о н т у с , секретарь РК 
КПСС т. С т е п а н о в а . 

Принятое пленумом решение! 
обязывает партийные организации 
повседневно заниматься вопросами 
повышения производительности 
труда, направлять усилия коллек
тивов на успешное выполнение 
государственных планов. 

В НЕСКОЛЬКО 
СТРОК 

0 НА МЕХАНИЗИРОВАН
НЫЙ ТОК будет поступать от 
комбайнов для дальнейшей под
работки зерно нового урожая а 
красногородском колхозе «Рас
свет». Здесь имеется мощная 
сушилка. Строители заверша
ют оборудование помещения, в 
котором установлена новая 
сложная зерноочистительная 
машина. Предполагается смон
тировать транспортер. Все меха
низмы на току будут приводить 
в движение электромоторы. 

© ОСТАВЛЯЯ ЗА КОРМОЙ 
пенистый след, к причалу под
ходит теш^ход /А. С. Пушкин». 
Он сейчасЧевершает регуляр
ные рейсы по Себежскону озе
ру» До последнего времени пас
сажирскую линию Себеж—Чер
нея—Капоново обслуживал пе
ревозочный катер. 

. 0 АВТОМАТИЧЕСКАЯ ТЕ
ЛЕФОННАЯ СТАНЦИЯ на двад
цать номеров будет установлена: 
в опечецком колхозе «Красное; 
Заречье». Правление закупшюиЦ 
завезло необходимое оборудова
ние. Вскоре начнется минтая 
АТС. Связисты установят теле
фоны в бригадах, на ферш. 

Обзор 
печати Э т о л и с е й ч а с главное? 

Выездные книжные базары 
Себежский книжный магазин совместно с отделом культуры ор

ганизовал продажу художественно й, политической, сельскохозяйст
венной литературы, школьных уче Вняков на селе. Для этого устраи
ваются выездные книжные базары* * 

24 июля первый такой базар Ъаетоялся в деревне Глембочишь 
За несколько часов было продано литературы на сумму 120 рублей. 

— До конца месяца, — говорит заведующая книжным магази
ном тов. Снежкова, — книжные б азары проведем в Бояринове, Вну
кове и Томсине. Н. Вешний. 

„ К р а с н о м у маяну" о т в е ч а ю т : 

Красногородский райком КПСС 
На тематическом вечере в Иль

инском клубе должны были высту
пить самодеятельные артисты 
Смыкловского клуба. Но концерт 
не состоялся. Руководители сову 
хоэа «Красногородский» откаЧа* 
лнсь послать машину за участни
ками художественной самодеятель
ности. Об этом рассказывалось в 
письме «СТРАННОЕ ПОНЯТИЕ», 
опубликованном в газете 13 июля. 

Редакции ответил заведующий 
отделом пропаганды и агитации 
Красиогородского райкома партии 

тов. Сергеев. Изложенные в пись
ме факты имели место. Письмо 
обсуждено на заседании парткома 
совхоза. Признано, что у парткома 
не было тесной связи с культпро-
светучрежденнями, а последние 
не ставили в известность партком 
о проводимых мероприятиях. 

Принято решение вести работу 
по" единому плану. Заведующим 
клубами рекомендовано заранее 
представлять заявки на автотран
спорт. 

Исполком Опочецкого райсовета 
Не радует наступающий учебный 

год коллектив учителей и учащих
ся ДухновскоЙ восьмилетней шко
лы. Строительство ее нового ЦШ^ 
ПНЯ ведется крайне медленно. Об 
этом писал преподаватель А. Вол
ков, корреспонденция которого 
«МЕЖКОДХОЗСТРОЙ» подво-

„ К Р А С Н Ы Й МАЯК 
2 стр. 27 июля 1962 года. 

ДИТ» была опубликована в «Крас
ном маяке» 12 июля с. г. 

Какие меры принял исполком 
Опочецкого райсовета к тому, что
бы ускорить темпы строительства? 

«На объект, — сообщает зам. 
председателя райисполкома тов. 
Горюнов, — направлены нужные 
специалисты, в том числе и из 
строительного участка. Идрицкий 
деревообрабатывающий комбинат 
изготовил для настила полов в шко
ле необходимое количество досок, 
которые доставлены на место». 

Экономический совет 
на предприятии 

Для более полного выявления и 
использования резервов производ
ства на Опочецком маслозаводе не
давно создан постоянно действую
щий экономический совет. В со
став совета вошли зав. производ
ством, механик, старший бухгал
тер, экономист завода и другие. 

На днях состоялось заседание 
совета, на котором рассматривался 
баланс предприятия за первое по
лугодие. Выступившие члены со
вета вскрыли ряд недостатков в 
хозяйственно-финансовой дея
тельности завода, а также внесли 
немало ценных предложений по их 
устранению. 

М. Сергеева. 

Стенная газета в опичецкий 
сельхозартели имени Жданова вы
ходит редко. В мае и июне запы
ленный макет « Г о л о с а к о л х о з -
п и н а » валялся в темном углу. В 
июле, наконец, газета увидела 
свет, но читатель из нее ничего 
не почерпнет. В передовой статье— 
общие слова, призывы н ни строч
ки о делах в бригадах, на живот
новодческих фермах. 

Может быть в других материа
лах рассказывается, как тружени
ки деревни борются за подъем 
всех отраслей КОЛХОЗНОГО произ
водства? Нет. 

О чем же пишет газета? В но
мере помещены две заметки. Автор 
т. Александрова рассказывает о 
вреде алкоголя на организм чело
века, т. Ульянов — о пережитках 
прошлого. Читатель ищет: может 
быть действительно процвеуае}' 
пьянка среди некоторой ч!?очЧ1 
колхозников. Ни одного примера 
он не найдет. 

А эта ли тема сейчас главная? 
Почему газету не волнует, что ар
тель низкими темпами ведет заго
товку кормов? На 20 июля зало
жено немногим более одной тонны 
силоса на корову. , 

За истекшие шесть месяцев на
дой молока от каждой коровы 
снизился на 180 килограммов по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года. Только 209 
килограммов молока получено в 
июне. Об этом газета не обмол
вилась ни словом. 

Шестую бригаду 

4 

в правлении 

колхоза называют передовой, хш 
здесь заложено... 40 тонн шоа!{ 

В артели немало передовиков,-
на примере которых стенгазга 
могла бы научить других, Вм; 
скажем, семья Михайловых в 
второй оригады вырастала и 
заготовке кормов 72 трудощй 
Хорошо трудится Клавдия Нет* 
ренко. В этой же бригаде есть кот 
хозники, которые н е до б ро совести; 
относятся к труду, нарушают 
циплину. Плохо работают 
Иванов, его жена Пелагея 
ева. Только' один день щ ц 
колхозники на работе н ш 
Ольгу Митрофанову. 

Как непроизводительно шел! 
зуется рабочая сила в бригаде, т 
важен на таком примере. Чтоб 
заложить 25 тонн силоса, погр 
бовадось четыре дня. На 20 ивы 
было скошено только шесть гс 
таров естественных трав, щщ 
лено три тонны сена. 

Досадно, что газета не вскр 
вает недостатки, не учит 
примере лучших произволе™ 
ков, не бичует прогульщиков, 
еще досадно, что партбюро не 
диг в стенной газете своего а 
мощника, не помогает редкош 
найти главные темы. Вот 
полняются столбцы «Голоса 
хозника» случайными материи 
ми, оторванными от жизни. 

А. Евстифен. 

I 

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ. В по
следние годы развернулось широ
кое строительство г. селах При
морья. Большое внимание уделя
ется благоустройству и озеленению 
улиц, строительству культурных и 
торговых учреждений, бытовых 
предприятий, жилых домов. Села 
превращаются в поселки городско
го типа. 

НА СНИМКЕ: центральная 
часть села Камень-Рыболов Хан-
кайского района. 

Фото Н. Назарова. 



л Л Е Н 
ЕН — важнейшая техническая 
культура. 

План великого семилетия пре
дусматривает дальнейшее разви
тие льноводства, в особенности в 
районах, к которым относится и 
Псковщина. 

Псковский лен... Издавна сла
вится он не только в нашей стране, 
ко и иа мировом рынке. Расширение посевов, повышение урожайно
сти, качества н товарности долгунца — вот задача, поставленная 
Коммунистической партией и Советским правительством перед льно
водами. 

Любовно выращивают «северный шелк», соблюдая передовую аг
ротехнику, труженики колхоза «Родина» Опочецкого района. Прав
да, в артели имеются н недостатки, К примеру, здесь еще недоста
точно высок уровень механизации основных работ по возделыванию, 
уборке к первичной обработке льна. И все же колхоз ежегодно по
лучает хорошие урожаи «северного шелка», имеет от льноводства 
довольно большие доходы. 

На этой странице члены колхоза «Родина» делятся своим опы
том получения высоких урожаев льна. 

А Ш Е Б О Г А Т С Т В О 
Своевременно подготовимся к его уборке! 

Первенства не уступим Д ЕМОБИЛИЗОВАВШИСЬ из ря
дов Советской Армии, я вер

нулся в свой колхоз и возглавил 
льноводное звено н пятой бригаде. 

Об этом звене у пас в артели 
уже давно идет добрая слава, В 
прошлом году, например, лышно-
ды получили с каждого гектара 

по 4 центнера семян и столько же 
волокна. Вся продукция оказалась 

В ц е н т р е 
Труженики колхоза «Родина» 

уделяют большое внимание раз
витию льноводства. Да так оно 
в должно быть. Ведь лен—паше 
богатство. 

В прошлом году, несмотря на 
неблагоприятные погодные усло
вия, мы вырастили неплохой 
урожаи «северного шелка». Каж
дый гектар льна дал в среднем 
более 500 рублей дохода. А все
го от реализации льнопродук-
цнн было получено 102 тысячи 
603 рубля. Это составило почти 
половину общего денежного, дохо
да артели. 

В колхозе создано 11 льновод
ных звеньев. Во главе их постав
лены опытные и трудолюбивые 
льноводы. Надо сказать, что ру
ководителей звеньев мы всегда 
подбираем тщательно, они обя
зательно утверждаются у нас на 
заседаниях правления артели. 

До каждого звена доводится 
шкретное задание. Устанавлива
ется не только урожайность, но и 
денежный доход с гектара. Это 
повышает ответственность льно
водов за качество льнолродукции. 

Чтобы заинтересовать членов 
льноводных звеньев в результа
тах своего труда, им, кроме ос
новной, выдается дополнительная 
оплата. Так, например, при пере
выполнении задания 25 процентов 
сверхпланового дохода нт льновод-
та распределяется между льно-

\ видами. 
Л, как агроном, забочусь о рае-

I пространении передового опыта 
млучишя высоких 
верного шелка». С этой 
орошу индивидуальные заня
та с льноводами. 

Нынче мы посеяли 200 гекта
ров льна, что несколько больше 
'прошлогоднего. 

Лен в основном размещен по 
шерищам/ Но в дальнейшем, в 
тт с переходом на пропашную 
остену земледелия, предшествен-

урожаев «се-
целью 

• пиками льна явятся другие куль
туры. Практика показывает, что 
опасаться тут нечего. Мы ежегод
но некоторое количество льна 
размещаем по ржанищам. И что 
же? Лен здесь родится ничуть не 
хуже, чем на клеверищах. 

Часть участков, предназначен
ных под «северный шелк», вспа
хали на зябь. А ранней весной 
пробороновали эти участки в два 
следа. Мы учитываем, что ранне-
весеннее боронование зяби не 
только задерживает испарение 
влаги, но и способствует накоп
лению питательных веществ в 
почве, так как после боронования 
в почву легче проникает воздух. 
А это усиливает деятельность 
почвенных бактерий, создающих 
пищу для растений. 

Те участки, где не был произ
веден взмет зяби, вспахали и под
готовили к посеву ранней весной. 
На ряде участков произвели вы
равнивание почвы. 

Тщательная предпосевная об
работка земель, выделенных под 
лен, позволила заделывать льно
семена равномерно и на неболь
шую глубину. 

У нас посеяно два сорта льна. 
140 гектаров занял сорт «светоч» 
и 60—сорт « Л - Ц 2 0 » . Последний 
сорт, как показывает практика, 
дает неплохие урожаи и в дожд
ливую погоду. 

С севом льна мы не медлили. 
Ведь рано посеянный лен дружно 
развивается и созревает. Сев 
провели в три срока, которые оп
ределялись ходом весны и готов
ностью почвы к посеву. Присту
пили к севу в начале мая н за
вершили его к концу того же ме
сяца. А лен сорта «Л-1120», кото
рый созревает несколько' позднее 
сорта «светоч», посеяли к 20 мая. 

Сеяли рядовым способом. На 
каждый гектар высевали по 
100—120 килограммов семян. 
Заделывали семена на глубину 

одного—двух сантиметров, так как 
более глубокая заделка снижает 
полевую всхожесть семян. 

В предпосевную обработку мы 
внесли под лен на каждый гек
тар по 2 центнера золы, которая 
повышает устойчивость льна про
тив полегания. 

Минеральных удобрений у нас 
было мало, поэтому применялись 
они только во время ухода за по
севами. Учитывалось, какие удоб
рения требует тот или иной уча
сток. На одни участки вносилось 
по 60 килограммов аммиачной се
литры, на другие — но 1 цент
неру сульфата аммония, на тре
тьи—по 1 центнеру калийной со
ли. 

Что касается прополки, то она 
проводилась только на тех участ
ках, где это требовалось. В ос
новном же посевы оказались чи
стыми от сорняков. 

Лен у нас нынче на большин
стве участков хороший, уже цве
тет. 

К тереблению льна мы обычно 
приступаем тогда, когда он до
стигнет стадии ранней желтой 
спелости. Как только лен просох
нет, немедленно обмолачиваем 
его. В дождливую погоду не 
оставляем снопики в поле, а сво
зим их в крытые помещения. 
Стираемся не допускать разрывы 
между обмолотом льна и рассти
лом льносоломки. За ходом вылеж
ки внимательно наблюдаем. 

Вообще у нас всегда ведется 
упорная борьба за качество льно-
продукции, за то, чтобы быстрее 
сдать ее государству. 

В прошлом году мы к 1 октяб
ря закончили сдачу семян. 
Их всхожесть составила 85—94 
процента. А к 15 декабря была 
сдана вся треста. 

Постараемся и нынче убрать 
лен в срок, продать государству 
семена и тресту высокого качест
ва. От реализации их рассчитыва
ем получить не менее 100 тысяч 
рублей дохода. 

М. Егорова, 
агроном колхоза. 

ГОРЬКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. По 
}— 10 центнеров льноволокна и 

6 центнеров льносемян в 
'среднем с гектара получает еже-

звеко Надежды Семеновой 
В сельхозартели «Авангард» Чка-
рйогв района. Хороший урожай 
видается в этой году. 
уЛьном-долтунцом в сельхозарте
ли занято 280 гектаров. Колхоз по-

11 свой льнозавод, оснащен-
современным оборудовани

ем. Имеется специальный цех для 
водлотепловом обработки льно
соломки. Это освободит хозяйство 
от трудовых затрат, связанных с 
расстилом соломки на естествен
ных стлишах. 

НА СНИМКЕ: звеньевая Н. Се
менова (справа) и колхозница 
А. Краюхина проверяют степень 
созревания льна-долгунца. 

Фото Н, Акимова. 
Фотохроника ТАСС-

\ Лен цветет 
Иду тропинкою росистой 
Я утром рано на поля, 
Улыбкой светлою и чистой 
Меня приветствует земля. 
Вот лен. Цветочки голубьте 
Едва обрызганы росой, 
Напоминают мне родные 
Глаза подруги дорогой. 
А поле — глазом не измерить. 
Не видно даже, где и край. 
Определенно можно верить, 
Что будет славный урожай. 
Льноводы наши, беспокоясь, 
Трудились с честною душой. 
Зато и вырос лен по пояс — 
Высокий, тонкий н густой. 
А жизнь нее лучше с каждым 

годом. 
Доходы наши все растут. 
И скажет Родина льноводам 
Спасибо за хороший труд. 

А. БЕЛКОВ. 
Колхоз «Гранит» 

Красногородского района. 

высококачественной. Каждый гек
тар льна дал 750 рублей дохода. 
Это значительно больше, чем в 
среднем по колхозу. 

Мудрое народное изречение 
гласит, что старая слава новую 
любит. Я постарался поставить 
дело так, чтобы и нынешний год 
был ознаменован высоким урожа
ем «северного шелка». Помогла 
мне в этом Мария Иосифовна Его
рова, наш колхозный агроном. 
Вообще все члены звена, которым 
я руковожу, стремятся приумно
жить свои трудовые успехи, ра
ботают с огоньком. Особенно хо
чется отметить Наталью Алексеев
ну Терещенко, Анастасию Семе
новну Семенову, Антонину Серге
евну Игнатьеву. 

Наше звено нынче посеяло 17 
гектаров льна сорта «Л-1120». Сев 
был проведен в середине мая, 
когда земля достаточно прогре
лась. Применив рядовой посев 
доброкачественными семенами в 
рыхлую, рассыпчатую почву, мы 

дооились высокой полевой всхоже
сти. 

С льняной блохой бороться не 
пришлось — этот вредитель не 
появился. Пропалывать посевы 
тоже не потребовалось. 

Когда лен поднялся сан
тиметров на десять, мы подкормили 
его. На каждый гектар было внесе
но по 60 килограммов аммиач
ной селитры. 

«Северный шелк» на участках 
нашего звена почти повсеместно 
уродился хорошим. Не помешала 
и дождливая погода. Есть все ос
нования заявить, что с каждого 
гектара будет получено не менее 
чем по 4 центнера семян и столь
ко же льноволокна. Позаботимся и 

о качестве льнопродукцин. Сло
вом, славу своего звена не уро
ним. 

Н. Курпнов, 
звеньевой по льну. 

НА СНИМКЕ: Н, Куранов. 
Фото С. Брагина. 

од 

Всегда важно не запаздывать 
г 1.АПГА бригада из года в год 
* 'получает хорошие урожаи 

«северного шелка». Таких урожа
ев мы добиваемся путем правиль
ного проведения работ по возделы
ванию, уборке и первичной обра
ботке льна. На некоторых этих 
вопросах я и хочу остановиться. 

Когда сеять лен? Вопрос очень 
важный. 

В холодной, сырой, плохо об
работанной почве всхожесть се
мян льна снижается. Но и за
тяжка с севом не приведет к хо
рошим результатам. Чтобы не 
упустить лучших сроков сева 

льна, я постоянно слежу за тем
пературой почвы, К севу мы при
ступаем сразу, как только почва 
прогреется. Лен ранних сроков 
посева полнее использует запасы 
почвенной влаги, меньше повре
ждается вредителями, более ус
тойчив против полегания по срав
нению со льном поздних сроков 
посева. 

Да, недаром опытные льноводы 
говорят: «Посеешь леи в срок —-
будет прок». 

За примером далеко ходить не 
надо. В кашей бригаде часть льна 
была посеяна в десятых числах 
мая. Сейчас этот лен выглядит 
значительно лучше того, который 

сеялся позднее. Он уже высокий, 
цветет. Ему не нанесла сущест
венного вреда дождливая погода. 

Известно, что лен родится 
дважды. Первый раз — в поле, 
второй раз — на стлище. Мы ста
раемся разостлать льносоломку по
раньше, когда стоит теплая 
погода с обильными росами. 
Расстил льна в более поздние сроки 
резко увеличивает продолжитель
ность лежки, приводит к большим 
потерям и снижает качество во
локна. 

Соломку распределяем ровным и 
тонким слоем. Если рядки спуты
ваются, поправляем их. 

Дней через десять после рассти
ла я начинаю брать пытки. Беру 
их из разных мест стлища. Когда 
волокно получается эластичным, 
мягким, костра легко и начисто 
отделяется от волокна, мы не
медленно приступаем к подъему 
тресты. Запаздывание с этим де
лом к добру не приводит. 

И, Николаев, 
бригадир. 

К Р А С Н Ы Й МАЯК" 
27 июля 1962 года 3 с т р . 
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З Н СТРОПАМИ ОДНОГО ПИСЬМА 

Не по тому пути... 
— Анатолием Владимировым 

интересуетесь?—переспросил тов. 
Васильев. Немного подумав, он 
решительно добавил:—Не работа¬
ет такой у нас... Владимиров, Вла
димиров... Виноват, кажется есть. 
Сейчас у бухгалтера уточню. 

И вот, наконец, председатель 
«Межколхозстрол» выяснил, что 
Анатолий Владимиров не «мерт
вая душа», а действительно рабо
тает каменщиком. 

— Недосуг было раньше поин
тересоваться парнем,—оправдыва
ется тов, Васильев. 

Недосуг!.. Видимо, сухие ко
лонки цифр заслонили от глаз ру
ководителей «Межколхозстроя» 
живых людей с их интересами, 
нуждами, запросами, семейными 
делами, которые порой никак ке 
вяжутся с положениями мораль
ного кодекса. Заслонили цифры и 
Анатолия Владимирова. 

«Вы не знаете его?—пишет в 
редакцию М. Коленчук, до недав
него времени жившая в доме де
душки Анатолия по Почтовой ули
це, 24. —Если не знаете, будьте 
знакомы. " 

Анатолию немногим больше 
двадцати, но он уже считает себя 
наследником дома, в котором жи
вет с матерью и сестрой, хотя к 
этому у него нет никаких основа
ний. Вместо того, чтобы помочь 
матери и сестре по хозяйству, он, 
вернувшись домой, начинает пьян
ствовать с дружками. Мать Ана
толия—Пелагая Степановна—два 
месяца лежала в больнице, и весь 
дом держался на плечах ее доче
ри Нины. Думаете, в это время 
Анатолий взялся за ум, бросил 
пить и помогал сестре? Где там! 
Брат еще чаще пьянствовал, тре
буя у сестры к выпивке хоро
шей закуски. А уж о том, чтобы 
помочь Нине по дому,—о том Ана
толий и слышать не хотел». 

•„Дон № 24 по Коммунальной 
улице. Груда дров, сваленных 
прямо на мостик. Они мешают 
проходить, но убрать их, вероят
но, некому. Разве под силу эта 
работа Пелагее Степановне, кото

рая и по двору-то без палки не 
может пройти? Нина только что 
вернулась с работы а уже с голо
вой ушла в домашние дела. И с 
дровами ей возиться придется. 
Ведь Анатолий не скоро будет 
дома, да и на помощь его рассчи
тывать не приходится. 

Матери обычно охотно расска
зывают о детях. И Пелагее Сте
пановне есть кем гордиться. Чув
ство гордости светится в ее гла
зах, когда она смотрит на свою 
дочь. Но когда речь заходит о сы
не, материнские глаза туманит 
слеза. Да, о таком лучше помол
чать, потому что хорошего не ска
жешь. Учился с горем пополам, а 
потом и такая учеба пошла в тя
гость. Бросил школу, перешел на 
материно и сестрино иждивение. 
Стыдно стало есть нетрудовой 
хлеб—работать пошел. Но с пер
вым рублем в дом пришла первая 
выпивка. А потом вторая, тре
тья... Денег же мать получала от 
сына ж4 меньше и меньше. Ре¬
же стая бывать Анатолий на 
Почтовой улице в доме своего де
душки. Не нравились его настав
ления парню. Зря не прислуши
вался к ним молодой рабочий. 
Ведь дедушка говорил ему прав
ду, хотя порой и горькую. Но за
то слух Анатолия жадно ловил 
слово «выпьем». Его произноси
ли и старшие товарищи по рабо
те и, говорят, даже сам бригадир. 
Надо думать, об этом не могли не 
знать в «Межколхозстрое», но 
тов. Васильева и других руково
дителей, очевидно, это мало ин
тересовало. А жаль. Бедь если бы 
Анатолию вовремя помогли ра
зорвать ту паутину, в которую 
втягивали его прожженные пьяни
цы, то не пришлось бы сейчас 
Пелагее Степановне краснеть за 
сьоего сына. 

Но мы надеемся: Анатолий 
выйдет на тот путь, с которого 
он сбился. Ведь он молод. А у 
юности большие крылья. Надо 
только помочь их расправить. 

А. Антона в. 
г. Опочка. 

ИЗ вчерашней ПОЧТЫ 
Б о г а т н о л х о з 

з а ж и т о ч н о ж и в е т нолхознин 

БРАТСК. Строителя Братской 
ГЭС готовят достойную встречу 
Дню строителя. Завершена выра
ботка первого миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии. Всего 
полгода с небольшим прошло с тех 
пор. как дал промышленный ток 
первый агрегат станции. Сейчас 
здесь действуют шесть мощных 
электрических машин. 

До конца года вступят в строй 
еще две гидротурбины мощностью 
по 250 тысяч киловатт-часов каж
дая. 

НА СНИМКЕ: вид на плотину 
Братской ГЭС со стороны нижнего 
бьефа. 

Фото Э. Брюханенко. 
Фотохроника ТАСС. 

Праздник 
свободной Кубы 
Кубинские города и селения — 

в праздничном убранстве. Рево
люционный остров отмечает девя
тую годовщину исторического 
штурма крепости Монкада, 26 
июля 1953 года группа молодых 
революционеров во главе с Фи
делем Кастро атаковали в Санть
яго — втором по величине городе 
страны—казарму войск кровавого 
диктатора Батисты. Большинство 
участников героического штурма 
погибло в неравном бою. Но их 
кровь пролилась недаром. Весть о 
событиях в Сантьяго разнеслась 
по всей стране, она подняла пат
риотов не справедливый бой за 
свободу. Маленькая горстка рево
люционеров превратилась в могу
чую армию, которая под руковод
ством Фиделя Кастро привела ку^ 
Минский народ к победе революции. 

И вот остров свободы отмечает 
еще одну годовщину штурма Мон
када. Вся страна встречает празд
ник новыми успехами в труде и 
учебе. На предприятиях, в народ
ных имениях и кооперативах про
ходят собрания трудящихся, на ко
торых подводятся итоги трудового 
соревнования, отмечаются луч
шие работники. Основные торже
ства состоятся в этом году в Сан
тьяго — на месте легендарного 
штурма. Туда прибыли Фидель 
Кастро и другие руководители Ку
бы, иностранные гости, многочис
ленные представители трудящих
ся из всех провинций страны. 

(ТАСС). 

Из года в год укрепляется эко
номика нашего колхоза, растут де
нежные доходы. Б прошлом году 
они составили 486 тысяч рублей. 
Около половины выручено от про
дажи молока и мяса. 

Высокий доход получим мы и 
нынче. Уже продано государству 
700 топи молока, 50 тонн мяса, 
много яиц, шерсти. Увеличив по
севы пропашных, а также зерно
вых культур, мы сможем обеспе
чить кормами растущее поголовье 
скота, повысить его продуктив
ность, а следовательно, и доходы 
артели. 

Наряду с ростом общественного 
хозяйства быстро улучшается и 
материальное благосостояние кол
хозников. В последние два года 
труд их оплачивается намного вы
ше, чем раньше, до перехода кол
хоза на денежную оплату. Это по
зволяет труженикам деревни 
строить новые дома, приобретать 
ценные вещи, накапливал для 
этих целей суммы на сберегатель-
пых книжках. 

Только за один минувший ме
сяц число их владельцев увеличи
лось на 38 человек. Некоторые 
колхозники попросили бухгалте
рию, чтобы всю их заработную 
плату она перечисляла па сбер
книжки. Труженики артели все 
больше убеждаются в том, на

сколько выгодно и удобно хра
нить деньги в сберегательной кас
се. 

— Благодаря этому, — говорит 
шофер Федор Иванов, — я смог 
накопить денег для покупки ко
ровы. 

— А мы,—заявляют механиза
торы Анатолий Кузьмин, Виктор 
Васильев В Иван Матвеев, — име
ем возможность построить хоро
шие дома. 

А вот что сказал шофер Авато* 
лий Федоров: 

— Я в любое время могу полу
чить необходимую сумму денег в 
«гбе^ассе. 
\ *Йа свои трудовые сбережения 
колхозники приобретают шкафы, 
радиоприемники, одежду и многие 
другие ценные вещи. Так, напри
мер, супруги Васильевы, работа
ющие на молочнотоварной ферме, 
купили по хорошему костюму. 

— Хорошо иметь сберкниж
ку,—говорят колхозники. 

Н. Томсин, 
бухгалтер колхоза 
«Память Ильича* 

Краеногородского района. 

В 

БЕСЕДА ВРАЧА Оберегайте детей от коклюша! 
Коклюш — заразное заболева

ние. Оно чаще всего поражает де
тей в возрасте двух—четырех лет. 

Возбудителем коклюша являют
ся бактерии. Попадая на слизи
стые оболочки зева и верхних ды
хательных путей, они проникают в 
трахею и бронхи и вызывают там 
воспалительный процесс. 

Коклюшные бактерии коварны. 
Лопав Б организм человека, они 
дают о себе знать только через 
два дня, а иногда и значительно 
позже — до 21 дня. Вначале 
чувствуется общее недомогание, 
небольшой насморк и кашель, 
иногда незначительно повышается 
температура, Скрытно бо
лезнь протекает 8 — 1 0 дней или 

несколько дольше. А затем у боль
ного развивается судорожный ка
шель, в этот период лицо припуха
ет, краснеет, затем приобретает си
нюшный оттенок. Зачастую при
ступ кашля сопровождается^-кфво
юй. 

8 сутки больной переносит от 
8 до 40 приступов кашля, через 
три—четыре недели они становятся 
менее мучительными и повторяют
ся реже, а через пять—шесть недель 
больной выздоравливает. У слабых 
детей болезнь может закончиться 
смертельным исходом. 

Матери! Если вы замечаете, что 
ребенок начал кашлять, немедлен
но покажите его врачу, ибо чем 
раньше начать лечение, тем быст

рее можно избавить ребенка от 
болезни. Не допускайте здоровых 
детей к больным, ибо они (особенно 
в первой стадии коклюша) явля
ются источником заражения. 

М. Алексееннова, 
пом, эпидемиолога 

Опочецкой санэпидстанции. 

А не лучше ли 
поучиться? 

На Опочецком хлебокомбинате 
не дорожат маркой своего предпри
ятия—в магазины отправляют хлеб 
низкого качества. Пекари, стре
мясь как-то оправдаться перед 
покупателями, заявляют, что они 
получают плохую муку. Уместно 
лекарям, да и директору хлебо
комбината тов. Степанову за
дать такой вопрос: а в Пскове раз
ве из манны небесной приготавли
вают хлебобулочные изделия? 
Нет, из простой иш^. Но отведай
те псковского хлеба и опочецкого. 
Разве сравнишь! 

Мне думается, если бы руково
дители хлебокомбината помнили, 
что о их работе люди судят не 
только по количеству буханок 
хлеба, но и по его качеству, то 
они постыдились бы выпускать из 
ворот комбината свою горе-продук* 
цию. А ведь поправить дело не
трудно. Надо послать в Псков пли 
другой город пекарей, чтобы они 
поучились у своих коллег искусст
ву хлебопечения. 

0. Г а в р и л о в а . 

ИЗВЕЩЕНИЕ 
31 июля в 19 часов в Опочец

ком Доме культуры состоится 
публичная лекция о международ
ном положении. Лектор А. И. Де
мин (Москва),. 

П О Г О Д Я 
По данным бюро погоды, в 

районах территориального произ
водственного управления 28 и 29 
июля ожидается прохладная по
года, местами небольшие дожди. 

Я с н о в а в и ж у 
Со мной случилось самое боль

шое несчастье: я ослепла. Пре
красный мир — голубое небо, яр
кие цветы, солнце — все погру
зилось в мрак. Мне казалось, что 
ночь никогда не исчезнет. Не ва-
деялась я на врачей, ибо такое чу
до — снять с глаз непронпцаеыун 
пелену — мог сотворить т о м 
сказочный волшебник. 

Но оказалось, что такой волшеб
ник есть—и не в сказке, а у наев 
районной болши/е . Это — врач 
Мария НавловЕшТорепкова. 

Внимательно осмотрела она ме
ня раз, второй. А потом начала 
борьбу за мое зрение. Долгой я 
упорной была эта борьба. 

I I вот с моих глаз сняли 
вязку. Я снова вижу! 

Хочу, чтобы все узнали о вра
че-волшебнике Марии Павловне 
Корецковой, которая сделала для 
меня мир снова прекрасным. 

П. Фомина, 
г. Опочка. 

• 

Зам. редактора 

И. Т. ТИХОНЕНОН. 

К И Н О 
С е г о д н я в О п о ч к е : 

„ М А Я К" 
Новый художественный фильи 
„ЧЕТВЕРО ПО ТЕЧЕНИЮ*. 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 час, 
„МОЛОДЕЖНЫЙ9 

Художественный фильм 
„ВЕСЕННИЕ ГРОЗЫ*, 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 ч». 

Васильева Гаисия Ивановна, 
проживающая в городе Опочн, 
по улице Урицкого, 15, возбужда
ет дело о расторжении брш с 
Филаретовым Валентином Викто
ровичем, проживающим в горо*; 
Калинине, по улице Радщеи| 
50-19. 

Дело подлежит рассмотрению I 
Опочецком народном суде. 
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